
CEUTA.- Laura Fernández aLmagro (Ceuta, 1981) 
es seCretaria de medio ambiente y transiCión 
eCoLógiCa deL Psoe de Ceuta. diPLomada en ma-
gisterio, Cuenta Con eL grado suPerior de eduCa-
Ción inFantiL y es graduada en eduCaCión soCiaL. 
en La aCtuaLidad, y desde haCe aLgo más de 10 

años, Presta serviCios Como eduCadora en eL Cen-
tro de reaLojo temPoraL de menores inmigrantes 
no aComPañados.  Como resPonsabLe soCiaLista 
deL área, aPuesta Por inCorPorar todas Las medi-
das en materia de ProteCCión deL medio ambien-
te que sean neCesarias de manera transversaL en 

todas Las PoLítiCas de nuestra Ciudad, destaCando 
“de manera FundamentaL en Las PoLítiCas de edu-
CaCión”. Como Prioridades, Fernández destaCa La 
mejora deL transPorte PúbLiCo, deL sistema de re-
CiCLaje y Poner un esPeCiaL esFuerzo en Proteger 
y reCuPerar nuestros montes.

• Pregunta.- ¿En qué ejes se basa la 
política de Medio Ambiente del PSOE 
para Ceuta?

Respuesta.- No me gustaría poner-
me demasiado técnica hablando de sos-
tenibilidad y transición ecológica, en 
modo programa electoral, creo que esa 
es precisamente una de las razones por 
las que hay tanta falta de conciencia-
ción. Yo prefiero plantear la protección 
del medio ambiente como algo que es 
de todos y para todos, los que estamos 
ahora y los que vengan en el futuro. En 
este sentido, la concienciación es un pi-
lar fundamental de cualquier iniciativa 
relacionada con el Medio Ambiente y la 
protección de nuestro ecosistema. 

Desde el Partido Socialista ya hemos 
demostrado nuestro compromiso con la 
protección del Medio Ambiente, ya en el 
año 2020, desde el Consejo de Ministros 
aprobamos la Declaración de Emergen-
cia Climática con una importante bate-
ría de medidas, que son el inicio de un 
giro de la política a nivel nacional y te-
rritorial, en lo que a la protección del 
medio ambiente se refiere.

Una de estas medidas, probablemen-
te la más importante, fue la elaboración 
y promulgación de una ley que agluti-
na las obligaciones de todas las admi-
nistraciones públicas, incluidos los mu-
nicipios como Ceuta, en cuanto a las 
medidas que se deben adoptar para la 
protección del medio ambiente.

Creo que podría decir que ese es 
nuestro eje para empezar, aplicar la ley 
en nuestra Ciudad en toda su extensión. 

En este sentido la ley es clara, debe-
mos incorporar todas las medidas que 
sean necesarias de manera transversal 
en todas las políticas de nuestra ciudad, 
economía, producción de energía, mo-
vilidad, consumo, vivienda, salud, etc. y 
por supuesto, de manera fundamental y 
prioritaria en las políticas de educación.

P.- ¿Cómo valora la gestión del ac-
tual gobierno en esta área?

R.- Bueno, al hilo de lo que estába-
mos hablando, y tampoco quiero ser 
demasiado crítica en este sentido, o al 
menos voy a intentar ser lo más cons-
tructiva que pueda.

Si en su pregunta anterior me refería 
a la existencia de una ley sobre el cam-
bio climático y transición energética, me 
referiré a ella para hablar de la políti-
ca del actual Gobierno en este área. Bajo 
mi punto de vista, solo mantienen las 
apariencias. Hacen ver que están cum-
pliendo con la protección del medio am-
biente, hacen declaraciones en prensa, 
adoptan acuerdos en el pleno, etcétera, 
pero no hay hechos reales al respecto.

No tiene por qué saberlo, pero esta 
ley a la que me estoy refiriendo nos pone 
deberes a los municipios de más de 50 

mil habitantes. Nos obliga, por ejemplo, 
a facilitar los desplazamientos a pie o 
en bicicleta, supongo que no es nece-
sario que le explique la falta de mante-
nimiento de nuestros acerados, calles 
peatonales y carreteras, que son un pe-
ligro para todos los ciudadanos, llenos 
de socavones, baldosas levantadas, res-
baladizas, en fin; también nos obliga a 
mejorar el transporte público, no sé si 
habrá visto usted alguna mejora, yo des-

de luego no, esperemos que con la recu-
peración de la prestación del servicio de 
autobuses, gracias a la propuesta pre-
sentada por el PSOE en el pleno, esta 
obligación se la tomen en serio, aunque 
les quede poco tiempo de estar en el Go-
bierno; incluso, y no me extiendo más, 
tenemos obligación de implementar me-
didas para mejorar la calidad del aire 
en zonas de especial sensibilidad como 
colegios y hospitales. Bueno, todo el en-

torno del Hospital Universitario es bá-
sicamente un aparcamiento, y mejor no 
hablar del tráfico en las horas punta al-
rededor de los colegios.

Y casi me olvido, antes de 2023 las 
ciudades como Ceuta, deberían haber 
establecido una zona de bajas emisio-
nes, el Gobierno, a fecha de hoy, en fe-
brero de 2023 aún está trabajando en 
la propuesta, una propuesta que reali-
zó una empresa externa, mediante li-
citación en noviembre del año pasado. 
No me parece la gestión más eficaz, creo 
que llegan un poco tarde. Y ya mejor no 
hablemos del reciclaje que implementó 
el Gobierno en nuestra ciudad, porque 
para qué, algo tan básico y simple y ni 
eso se ha hecho bien.

P.- ¿Cuál cree que es el apartado 
que más trabajo y dedicación requie-
re por su estado actual?

R.- Si tuviera que decantarme por 
poner los esfuerzos la Ciudad en algún 
ámbito concreto, más allá como he dicho 
del cumplimento de la legislación vigen-
te, creo que me centraría en los montes. 
Hechos como los ocurridos en septiem-
bre de 2022, en el que sufrimos el peor 
incendio de nuestra historia, junto con 
otros incendios importantes como el de 
2019, nos hace pensar que los montes de 
nuestra ciudad sufren desde hace años 
de un problema que se ha vuelto endé-
mico por la falta de preocupación del 
Gobierno del Partido Popular. Por su-
puesto que no estoy responsabilizando 
al Gobierno de incendios que puedan 
ser fortuitos o provocados, pero sí que 
es responsabilidad del Gobierno el cui-
dado y mantenimiento de los montes, 
entre otras muchas cosas, y sí es su res-
ponsabilidad que no contemos con cor-
tafuegos adecuados, que las vaguadas 
estén llenas de escombros u hojas secas, 
como ocurre en muchos casos, o que los 
dispositivos de protección no estén en 
funcionamiento o funcionen de manera 
defectuosa, eso sí es su responsabilidad 
y algo falla cuando de un tiempo a esta 
parte los incendios de nuestros montes 
son cada vez más destructivos.

Esto tiene una repercusión nefasta 
para nuestro ecosistema y medio am-
biente, y además, cuando algo como esto 
ocurre se tarda muchísimo tiempo en re-
cuperar lo que se ha perdido, por no ha-
blar del riesgo que suponen estos incen-
dios para la vida de las personas, tanto 
los que vivían en las zonas próximas 
como de los Bomberos y el resto de per-
sonal de la ciudad que se ve obligado a 
intervenir y ponen en riesgo su vida por 
la dejación de nuestros montes. Por tan-
to creo que, además de cumplir con la 
ley, eso lo primero, deberíamos poner un 
especial esfuerzo en proteger nuestros 
montes y en recuperarlos.

La secretaria de Medio Ambiente y Transición Ecológica del PSOE de Ceuta, Laura Fernández 
Almagro, acusa al Ejecutivo local de solo mantener las apariencias. “Hacen ver que están 

cumpliendo con la protección del medio ambiente, pero no hay hechos reales al respecto”

«Nuestros montes sufren desde hace años de un problema que se ha 
vuelto endémico por la falta de preocupación del Gobierno local»

La ley nos obliga a 
mejorar el transporte 
público, no sé si habrán 
visto alguna mejora, yo 
desde luego no

«

»
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CEUTA

Debemos reflexionar 
sobre la repercusión 
que nuestras acciones 
tienen para el medio 
ambiente

«

»

Laura Fernández Almagro, secretaria de Medio Ambiente y Transición Ecológica del PSOE de 
Ceuta. / FOTO EL PUEBLO
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P.- ¿Qué soluciones aportarían para 
mejorar el cuidado del medio ambien-
te en la ciudad?

R.- Ya le digo, con aplicar la legis-
lación vigente, y cumplir con nuestras 
obligaciones en cuanto a la protección, 
no ya de los montes como acabo de ex-
plicar, sino también de nuestro entor-
no, controlar los vertidos en las costas, 
buscar alternativas a las energías tradi-
cionales, comprometerse realmente con 
la implantación de medios de transpor-
te que sean respetuoso con el medio am-
biente, por ejemplo renovando toda la 
flota de vehículos de la Ciudad pasando 
a vehículos eléctricos, etc. 

Creo que con esto ya estaríamos en 
el camino correcto, por supuesto se pue-
den implementar muchas más medidas, 
Ceuta cuenta con unas características 
que invitan a la protección del medio 
ambiente y el ecosistema. Aunque no lo 
esté siendo en estos días, normalmente 
tenemos un buen clima durante la ma-
yor parte del año, lo que nos posibilita el 
uso de la energía solar con más eficien-
cia que en otros territorios. También se-
ría interesante estudiar la energía ma-
reomotriz o la energía marina, por ser 
Ceuta una región rodeada por dos ma-
res, no quiero extenderme pero creo que 
podemos hacer muchísimas cosas para 
proteger nuestro entorno.

P.- ¿En qué se diferencia la aporta-
ción que realizan desde el PSOE a la 
del resto de partidos?

R.- Nosotros estamos realmente com-
prometidos con la protección del medio 
ambiente y lo hemos demostrado con 
hechos, hechos reales y tangibles. Otros 
partidos se ponen de perfil y se limitan 
a aparentar que aportan algo, cuando 
realmente no hacen nada, y otros direc-
tamente niegan que exista ningún pro-
blema con el medio ambiente, que esto 
ya es el colmo, que el cambio climático 
no existe dicen. Fíjese si hay diferencia 
entre un partido como el PSOE y el resto 
de partidos.

P.- ¿Cree que la ciudadanía está 
concienciada sobre la problemática 
del cambio climático?

R.- Creo que lo comentaba al princi-
pio, falta mucha concienciación, y me-
támonos todos, en cuanto a los efectos 
que tienen nuestros actos y omisiones 
para el medio ambiente. Creo que influ-
yen muchos factores en que esto ocurra, 
como he dicho la terminología que nor-
malmente se utiliza se vuelve algo téc-
nica o lo que es peor, política, haciendo 
que la gente pierda el interés. Por otro 
lado, se trata de cuestiones que se plan-
tean a muy largo plazo, ya que los efec-
tos de las medidas para proteger el me-
dio ambiente tiene una repercusión poco 
perceptible, ¿Cuanto tarda en crecer un 
árbol?, ¿cuánto tarda en limpiarse el aire 
que respiramos?, ¿o el agua que bebe-
mos, con la que cocinamos o en la que 
nos bañamos? … Es un proceso lento y 
con cambios poco significativos, eso hace 
que la gente tenga la sensación de que 
tomar estas medidas no sirve de nada, 
aunque no sea cierto. Tampoco podemos 
olvidar la desinformación, como decía 

hace un momento, si un partido político 
que cuenta con el respaldo de miles de 
ceutíes dice a boca llena que el cambio 
climático no existe y que todo es un in-
vento, a pesar de existir cientos, sino mi-
les, de informes científicos, declaracio-
nes institucionales y posicionamientos 
de entes internacionales, como la Unión 
Europea, que avalan la existencia del 
cambio climático, difícilmente vamos a 
ser capaces de concienciar a esas perso-

nas de la necesidad de adoptar medidas 
que protejan el medio ambiente y eviten 
así esta crisis climática.

En este sentido es muy significati-
vo observar los cambios que se produje-
ron como consecuencia del confinamien-
to durante la pandemia de COVID, cómo 
afectó esa falta de actividad al medio 
ambiente, por dar un dato: las concen-
traciones de CO2 en las principales capi-
tales españolas, Madrid y Barcelona, se 

redujeron en un 60% y un 75% respecti-
vamente durante las primeras semanas 
de confinamiento. En este caso los cam-
bios no fueron lentos y fueron fácilmen-
te apreciables. Creo que es algo sobre lo 
que reflexionar, en cuanto a la repercu-
sión que nuestras acciones tienen para 
el medio ambiente.

P.- ¿Qué campañas de conciencia-
ción llevaría a cabo?

R.- Verá, más allá de las campañas 
programadas, esas que salen por tele-
visión o el establecimiento de ayudas a 
empresas y particulares para que pue-
dan adaptar sus actividades a una vida 
más sostenible, más allá de esto, que 
por supuesto es importante, creo que 
hay dos formas de acometer esta reali-
dad, la primera es comulgar con el ejem-
plo, de nada sirve que le pidamos a los 
ciudadanos que tomen medidas si des-
de nuestras posiciones, en la política, en 
las instituciones públicas o en cualquier 
otro lugar no damos ejemplo con nues-
tros actos. En este sentido desde el PSOE 
hemos puesto en marcha un proyecto de 
carácter interno, dirigido a nuestra pro-
pia actividad, que haga de nuestra orga-
nización una entidad que cumpla con los 
criterios de sostenibilidad que pedimos 
desde el Gobierno o desde otras institu-
ciones. 

Así por ejemplo, hemos puesto en 
marcha la digitalización de toda la acti-
vidad del partido, hemos iniciado y pro-

movido cambios en todas nuestras sedes 
para que el consumo energético dismi-
nuya sustancialmente, reduciendo así la 
huella de carbono; hemos implementado 
políticas sostenibles tanto en la gestión 
como en la celebración de actos; en defi-
nitiva somos los primeros que con nues-
tro ejemplo, esperamos inspirar a otros a 
seguir nuestros pasos.

En cuanto a la segunda forma de con-
seguir que realmente todos seamos cons-

cientes de la necesidad de proteger el 
medio ambiente, creo que pasa por la 
educación. Así como los cambios en ma-
teria ecológica y medioambiental son 
lentos y requiere de mucho tiempo, creo 
que la concienciación pasa por que sea 
desde la educación desde donde empe-
cemos a trabajar sobre los efectos que la 
humanidad y sus actos tiene para el Me-
dio Ambiente, y sobre cuáles son las me-
jores formas de protegerlo.
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CEUTA

Los efectos que la 
humanidad y sus actos tiene 
para el Medio Ambiente 
hay que abordarlos desde 
la educación

«

»

La concienciación es 
un pilar fundamental 
de cualquier iniciativa 
relacionada con el 
Medio Ambiente

«

»

«Hay que buscar alternativas a 
las energías tradicionales»

«El PSOE está realmente comprometido con 
la protección del medio ambiente y lo hemos 

demostrado con hechos reales y tangibles»
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